
 
 « Les Sapouss’ » Groupe AMAP de Yerres  

Siège social : La grande au Bois – Villa Saint Jean- 10 rue de Concy- 91330 YERRES 

Association loi 1901 inscrite à la Préfecture d’Evry sous le N°W912002974 

 

COMPTE RENDU  

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 

DU 4 MARS 2011 à 20h 

28 adhérents  sont  présents et 17 représentés soit 45 adhérents sur 80 inscrits sur la saison passée, 

avec une participation de 56%, le quorum est  atteint et l’assemblée peut valablement se tenir. 

Président de séance : Grégory GERAULT  

Secrétaire de séance:   Florence VENET 

Sont présents : Isabelle DUGRAY et Alain FEIJAN nos maraîchers, Bernard VINCENT notre 

arboriculteur (qui arrive en cours de séance car il était de distribution dans un groupe voisin Draveil). 

Sont Absents et excusés : Laurence NORY , notre chevrière, qui assiste actuellement ses chèvres en 

pleine mise bas ; Jean-François GAUTIER notre céréalier, meunier, boulanger qui doit préparer la 

fournée de demain matin. 

Après présentation des membres du bureau  et du conseil présents et de nos maraichers ces derniers 

prennent la parole. 

 

Intervention de nos producteurs : 

Isabelle  DUGRAY et Alain FEIJAN prennent la parole. 

Isabelle reprend rapidement l’historique de leur exploitation :  

Installées près de Barbizon  

2009 : début de leur activité avec un seul groupe 35 paniers  

2010 : année plus intense, la production a beaucoup grossi, pour atteindre 5 groupes Amap  

Soit 220 adhérents représentants 160 paniers hebdomadaires de 6 à 8 légumes  

Année apprentissage, ils ont  appris plein de choses, ils ont tiré certaines leçons. 

Le petit panier décrié ne sera pas reconduit pour la saison à venir mais remplacé par le demi panier 

moitié en poids mais pas en variété et donc en prix. 

Revient sur le  problème des horaires rencontré la saison dernière avec des retards fréquents d’Alain, 

la solution a maintenant été trouvée puisque c’est Isabelle qui effectue les distributions. Il est par 

ailleurs convenu pour la saison à venir d’une arrivée à 18h15 et d’un départ des producteurs à 19h30 

(pour tous les producteurs afin de leur permettre de prendre plus tôt la longue route de retour) la fin de 

la distribution sera assurée par les responsables de distribution qui prépareront avant ce départ  les 

paniers et corbeilles manquantes  



Ils ont aussi livré RUNGIS avec des feuilles (salades, épinards et herbes aromatiques) bien que cela ne 

soit pas un principe au départ  

En novembre ils ont installé une petite boutique de vente directe ouverte le vendredi soir et le samedi 

matin. 

Les visites des amapiens sur l’exploitation sont possibles le samedi de 9h à13h et la semaine en 

s’organisant avec Isabelle. Il peut s’agir de donner un coup de main à notre échelle, mais aussi 

simplement faire un petit coucou pour visiter l’exploitation, c’est un beau secteur on peut y venir en 

touriste. 

Ils organisent à la rentrée la fête de la patate qui est un moment d’une grande convivialité propice, 

comme les matinées du samedi, aux rencontres avec les autres amaps et à de grands éclats de rires. 

 Les terres : 4Ha à St Martin en Bière pour l’exploitation + serre de 1300m2 sur Chailly en bière  

Alain a trouvé 3.5 ha supplémentaires attenant aux terres actuelles dont 1 Ha déjà AB (en jachère 

depuis 6 ans) le reste des terres sera AB à compter d’avril  

Une nouvelle serre de 600 m2 vient d’être installée sur l’exploitation une 2
e
 le sera en avril 

Quand ils auront le nombre suffisant sur l’exploitation ils pourront se séparer de la serre de Chailly et 

donc gagner du temps en aller retour 

Alain est à  plein temps, ainsi que Toumi salarié depuis le mois de mai, en CDI depuis février.  

Isabelle quitte son emploi en juin pour plus se consacrer à l’exploitation, avec des projets d’activités 

connexes. 

Pendant l’été ils ont pris 3 /4  occasionnels 

L’année prochaine pour les plants en plus du petit exploitant ils vont compléter par une société 

spécialisée. Ils disposent de tout matériel pour faire leurs mottes mais n’ont pas le temps pour l’instant 

mais c’est un projet. 

Lecture de leur bilan financier (pour un exercice clos au 30/06/2010) : fait ressortir un bénéfice 

d’environ 20K€. 

Ils ont  acheté un logiciel pour calculer le coût de revient par légumes sur la saison à venir. 

Pour cette saison ils distribueront un groupe supplémentaire ; l’Amap de DRAVEIL, ce qui donnera 

un total de 6 groupes pour 210 paniers. 

Ils vont faire haricots verts, des fèves, des  framboises et des fraises, ils ne peuvent les cueillir donc 

pour les distribuer  il faudra donc venir les cueillir donc s’organiser au niveau du groupe.  

Ils comptent donner une meilleure information sur le nom précis des légumes, sur AB, et sur les 

récoltes à venir. 

Question va-t-il y a avoir d’autres légumes ? Oui il vont surtout fournir plus de certains produits qui 

étaient en petite quantité exemple les choux plus de variété (plus de choux fleurs) plus de courges.. 

(pâtisson , potimarron, butternut, muscat de Provence..) 

Ils vont faire plus pour les produits que nous avons aimés poireaux… 

Herbes aromatiques : après consultation de l’assemblée, il semblerait quand même qu’une majorité 

souhaite avoir des herbes aromatiques dans son panier…Il est rappelé que les herbes nécessitent 

beaucoup de manipulations pour le désherbage, la récolte aussi il est donc normal de les valoriser et de 

ne pas les mettre en cadeaux 

Rappel première distribution le 26 avril, dernière le 31 janvier 2012. 

 



La parole est donnée à Bernard VINCENT notre arboriculteur. 

Il distribue actuellement pour notre groupe une trentaine de corbeilles toutes les 3 semaines. Le 

nombre de souscripteurs en fruits est toujours inférieur à celui des légumes. Mais sa production peut 

permettre de fournir plus d’adhérents la saison prochaine, pour ceux qui seraient intéressés... 

Globalement tout s’est bien passé. Actuellement toute sa production est en conversion, les méthodes 

sont bio mais il n’a pas le temps de s’occuper de l’aspect administration de la certification. 

L’arboriculture ne représente  qu’1% du CA de l’agriculture, en 10 ans la moitié des producteurs ont 

disparu, le coût de la main d’œuvre qui représente 70% du coût de production est beaucoup trop élevé, 

les pays de l’est (Roumanie, Pologne cela coûte 10 fois moins cher, Allemagne moitié). Cela fait 

craindre dans 10 ans la disparition de la production en France surtout en Bio, les contraintes sont trop 

lourdes, et comme elles le sont moins à l’étranger 80% des produits sont importés… (et 

éventuellement ré étiquetés). Il  ne restera que quelques marginaux comme lui qui ont des circuits 

courts et qui prennent des risques 

Bernard se rend compte que les déplacements sont devenus ingérables (il travaille déjà avec 15 

groupes), alors plusieurs solutions sont envisageables : augmenter le nombre de groupes n’est pas 

possible il est déjà en distribution tous les soirs, faire 2 distributions le même soir pas très évident à 

gérer au niveau des quantités, par contre il faudrait augmenter le nombre de contrats par groupe 

éventuellement en orientant de nouveaux groupes sur les distributions de groupes existant juste pour 

les fruits, ou regrouper les distributions de plusieurs groupes en un même lieu, éventuellement créer 

une « super AMAP fruits » indépendante des autres AMAP. Ce sont des points à discuter avec les 

référents de tous les groupes. 

Mais il faut pour que Bernard puisse tenir, trouver une solution durable. Car les fruits ne poussent pas 

tous seuls dont il y a du boulot en plus des distributions. 

Le travail des arbres est un travail à long terme sur 25 ans, donc il faut avoir des débouchés certains 

dans la durée pour développer quelque chose.  

Jusqu’à présent il travaillait seul, il a récemment embauché quelqu’un pour l’aider mais c’est une 

charge très importante tant au niveau financier (coût du salaire et des mises aux normes de 

l’exploitation) qu’en terme de temps. Car il est tellement difficile de trouver une personne compétente 

(il n’existe pas de formation d’arboriculteur, une classe dans la Drôme.. alors que c’est un travail 

technique qui demande des connaissances), donc il  a pris une jeune femme très motivée mais sans 

formation, il lui faut donc consacrer du temps à la former et il a un peu peur qu’elle parte une fois 

expérimentée ou qu’elle ne tienne pas le coup sous le charge de travail.  

Il existe environ 500 variétés de pommes, Bernard en produit une trentaine ce qui pose déjà des 

difficultés de stockage et de maturité. 

 

Comme tous les ans Bernard organise une unique Journée porte ouverte le 14 mai 2011. (visite et 

pique-nique dans le verger, c’est l’occasion d’écouter Bernard parler avec passion de ses arbres, de son 

activité et de ses divers engagements, mais aussi de discuter sur le contrat de la saison suivante et 

enfin de rencontrer d’autres Amapiens). 

A ce moment Bernard a une idée de sa production, donc les contrats seront prêts vers le  15 mai 2011 

avec un retour signé au maximum de 30 juin, avec première distribution vers l5/08 - 01/09. 

L’engagement des adhérents peut se traduire essentiellement par une aide à la cueillette (ce qui a 

enchanté certaines adhérentes l’année dernière) mais il faut s’organiser à l’avance, on ne peut pas 

venir sans prévenir car il ne faut pas trop de monde à la fois pour que Bernard puisse guider tout le 

monde. Bernard compte sur les Amapiens car la récolte doit être faite rapidement, si il en manque de 

bras  il peut perdre des fruits ce qui est arrivé cette année pour une quantité importante car il manquait 

de force. Ce sont alors de fruits dont nous ne profitons pas…  

Sur le sujet des oranges : il n’a pas eu beaucoup de retour mais les quelques réactions étaient mitigées 

aussi bien hostiles que sympathiques. S’il produisait des agrumes en Espagne ce serait toujours dans 

une logique d’agriculture paysanne de produits suivis. Chacun mangera de toute manière des oranges 



qui produiront donc du carbone pour le transport donc autant savoir d’où elles proviennent et comment 

elles sont produites. 

Il a donc des projets d’aller lui-même cultiver les oranges, clémentines, citrons, mandarines,  tout en 

restant à Jutigny sauf si le climat  l’attire trop en Espagne…  

Isabelle, Alain et Bernard ayant répondu à toutes les questions des adhérents, sont autorisés par 

l’assemblée à nous quitter afin de reprendre leur longue route de retour, il est déjà 21h30. 

 

Intervention de Suzanne  CHEVALLIER au sujet de Laurence NORY notre chevrière  

 (Voir son intervention jointe) 

Suzanne résume la situation difficile rencontrée par Laurence avec comme conclusion principale : la 

solidarité Amapienne n’a pas fonctionné, Laurence n’a pas osé la faire jouer et nous n’avons pas 

mesuré l’ampleur de sa perte de production. 

Plusieurs solutions sont envisagées aujourd’hui pour l’aider :  

- Signature d’un avenant au contrat afin d’augmenter notre participation qui passerait ainsi à 

15.60€ pour le grand plateau et 8,40 pour le petit, soit respectivement un complément annuel 

de 18.20€ et 9.80€, encaissable en mai. 

- Achat de 2 glacières à 175€ pièce afin d’éviter à Laurence de courir après entre les 

distributions. 

- Don d’une partie de la trésorerie « dormante » de notre association.  

Avant de voter sur ses points et pour avoir une meilleure vision de la faisabilité de la chose. 

Lecture du Bilan Financier par le trésorier Bruno BENOIT (cf document joint) 

Aujourd’hui nous avons 1042 € sur le compte (300 sur le compte courant et  742 sur livret bleu) 

Donc en tenant compte des « petites » dépenses de la saison à venir nous avons amplement la 

trésorerie suffisante pour financer les glacières et faire un versement conséquent à AMAP IDF sur les 

nouvelles adhésions. (cf ci-dessous). 

Vote du bilan financier : Contre abstention : Néant 

Cette résolution est approuvée à l’unanimité. 

 

Vote de l’achat de 2 glacières à destination de Laurence NORY pour assurer les distributions plus 

facilement pour un total de 350 €  est présenté au vote. 

Vote : Contre / Abstention : Néant  

Cette résolution est approuvée à l’unanimité. 

La validation d’un avenant d’augmentation de la participation annuelle des contrats chèvres (selon 

chiffre ci-dessus) est présentée au vote. 

Vote : Contre / Abstention : Néant  

Cette résolution est approuvée à l’unanimité. 

 

 

 



Intervention de Géneviève KERAUTRET au sujet de Jean François GAUTIER notre céréalier, 

meunier boulanger. 

 L’augmentation du prix : l’année dernière il ne savait pas du tout  à quoi il s’engageait il n’avait 

jamais travaillé en AMAP et n’avait donc aucune notion de prix, donc cette année il s’est penché un 

peu plus sérieusement sur son coût de production. Donc le prix est surtout un rapprochement de la 

réalité. 

Il est implanté au cœur  de la ville, il fait de la patate, le blé pour la farine et d’autres céréales.  

Il produit lui-même la farine complète, la blanche est faite par un moulin professionnel. 

Il  ne veut pas être dans la routine donc il s’est formé,  a passé  le diplôme pour être artisan boulanger 

a fait lui-même son four à pain. Il fait son pain tous les samedis matin. 

Les livraisons sont mensuelles, tous les 2 mois il  distribue lui-même. 

En Juillet/Aout il est aux moissons donc pas de livraisons mais on pourrait mettre en place une fête des 

moissons. 

Il est possible d’aller le rencontrer à la ferme le samedi matin pour goûter son bon pain et ses 

excellentes viennoiseries (mais il faut être matinal car elles sont victimes de leur succès). Il y vend 

également ses pommes de terre (il lui en reste encore un peu).  

Geneviève fait un appel à candidature d’un référent ou autre pour l’aider à récupérer les lourds sacs de 

farine. Un nouvel adhérent Robert JOUSSE y répond favorablement. 

 

Lecture du Rapport Moral (joint) : par notre secrétaire Grégory Gérault    

Il aimerait des adhérents plus militants : aider à la vie de l’association, mais aussi aller vers les 

producteurs. Rappel sur le caractère collégial de la gestion de notre association qui n’a pas de 

président. 

Geneviève rappelle qu’elle n’était pas militante au départ et qu’elle l’est devenue. 

Une adhérente signale que le fait d’adhérer est déjà une forme de militantisme et que chacun milite à 

sa façon et selon ses moyens et disponibilités. 

Pour permettre à un plus grand nombre d’y participer, il est demandé de ne pas fixer les réunions de 

conseil systématiquement le mardi. Un planning sera défini lors du premier conseil avec une 

alternance entre le mardi et le vendredi. 

Vote : Contre / Abstention : Néant  

Cette résolution est approuvée à l’unanimité. 

 

Modification de l’article 1 du Règlement Intérieur : en ces termes :  

« Les Sapouss’ » adhère au réseau régional des AMAP dit « AMAP Ile de France ». Pour cela, dès sa 

deuxième année d'exercice, elle reverse une partie du montant des adhésions à AMAP Ile de France. 

Ce montant proposé par le Conseil est des deux tiers du montant total des adhésions. » 

Les adhérents ont pris connaissance de la lettre de campagne d’AMAP IDF jointe à la convocation et 

mesurent donc l’importance de notre participation à notre réseau. 

En résumé ils assurent le soutient et la formation des instigateurs d’Amap, participent via terre de lien 

à l’achat de foncier, proposent une pépinière de jeunes producteurs  

Aujourd’hui, on peut mesurer leur réactivité  et concrètement le soutient qu’ils peuvent apporter aux 

producteurs sur le cas de notre chevrière. 



Vote : Contre / Abstention : Néant  

Cette résolution est approuvée à l’unanimité. 

 

Election des membres du conseil :  

Laurence SIBY, Monique  BECANE, Grégory GERAULT, Bruno BENOIT, Guillaume FOURNIER, 

Amandine LAMBERT et Florence VENET se représentent 

Thierry DUPRAZ, Gérard DUBOIS, Dominique LEPIDI, Thierry Duchesne, Marine BUISSON ne se 

représentent pas  

Après appel à candidature : se proposent  

Anne VALDELIEVRE  / Marie-Reine BONNET / Robert JOUSSE/  Stéphanie FORTUCCI / Gregory 

GERAULT/ Bruno BENOIT / Guillaume FOURNIER / Monique BECANE / Laurence SIBY / 

Florence VENET /Amandine LAMBERT  

Vote : Contre / Abstention : Néant  

Cette résolution est approuvée à l’unanimité. 

La première réunion du nouveau conseil aura lieu : vendredi 11 mars à 20h au local. 

 

Questions diverses :  

Un nouveau calendrier des distributions est affiché : tout le monde doit s’inscrire 

Une journée ménage de printemps sera organisée avant les  distributions de légumes, une information 

sera diffuser par mail. 

 

Plus aucune question n’étant à l’ordre du jour  

La séance est levée à 23 heures. 

 

Chacun est appelé afin de renouveler son adhésion et ses contrats autour d’un petit buffet. 

On peut même y voir poindre certaines vocations de référent… 


